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近日，读者反映市区五星路一家酒店装修，围栏占据了整个人行
道，给附近的居民休闲出行带来不便。 市民说，装修房屋在注重安全
的同时更应该首先考虑行人的出行便利。 本报记者张勇摄

商品房“限利令”逗谁玩
陕西近日出台调控新政， 要求商品房

利润须控制在
10%

左右， 这是全国首个限
利政策。 超出价格区间的商品房将无法备
案，也无法取得预售证。

房产商不该过分追求高额利润， 更不
能追求暴利。因此前不久有消息称，国家发
改委正在研究在商品住房领域实施反暴利
规定，实施利润率控制，以使商品房价格能
保持在合理水平。此番，陕西省推出全国首
个商品房限利政策，这种首吃“螃蟹”的精
神无疑值得称道。但也要理性地看到，这个
“限利令”缺乏可操作性，最终恐怕难逃成
为海市蜃楼的命运。

这个“限利令”的核心是：售价
＝

测算开
发成本

＋10%

左右的合理利润。商品房开发
成本变数很大、毫不透明，是一笔糊涂账，

或者成了一个“框”，什么都往里面装，因为
开发环节的成本完全由开发商自说自话。

即使很多地方要求开发商公开成本， 却以
企业商业机密为由“大打太极”，讳莫如深；

而地方有关部门也害怕房地产开发的“隐
性成本”曝光而投鼠忌器，不敢较真。 在这
些情况下规定利润，没有多大实际意义。商
品房成本“迷雾”一日不散，利润须控制在
10%

左右又有多少可信度和执行力呢？

事实上， 政府不降低开发商的土地成
本，开发商恐怕不会“独善其身”，也就不太
情愿压缩自己的利润空间。 房价高低不单
由开发商的利润率决定，也与政府地价、税
收不无关系。这些年，开发商埋怨政府的高
地价使其承担了高昂的土地成本， 政府则
指责开发商获利太丰厚。 每当房地产被指
责暴利，或房价下降压力巨大时，开发商直
指“政府拿走更多”。 所以，面对陕西“限利
令”，已有不少业内人士质疑说，政府为何
不带头限定地价、 税费及贷款利息等开发
成本？

制定房价是一个系统工程， 单纯打压
开发商的利润“奶酪”，对开发商而言未免
不公平，会遇到种种“软抵制”。 即使“限利
令”被强制执行，开发商恐怕也会“墙内损
失墙外补”，为节约成本而偷工减料、以次
充好，出现更多的“楼脆脆”、“楼歪歪”、“楼
裂裂”、“楼倒倒”。 一些实力小的房企利润
如受到严重挤压而亏损严重、无力负债，难
免会出现更多的“房跑跑”。 这对于整个行
业的长远发展并不利。

要想让商品房“限利令”落到实处、变
得可行，让开发商既有利润，老百姓又能买
得起， 政府也能促进房地产市场的平稳健
康发展，与其人为干预一个行业的利润，政
府不如先从自己头上动刀。 一是摒弃对土
地财政的高度依赖，一味靠卖土地吃饭，实
际上是在饮鸩止渴；二是做好税费清理，减
轻开发商和购房者的税费负担； 三是不折
不扣地执行中央的宏观调控政策， 而不是
“挂羊头卖狗肉”。 （姜阳）
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假身份证进行房屋登记将现“原形”

我市房屋登记率先启用二代身份证读卡器
� � � �

信阳消息（陈伟）日前，第二代居民身
份证读卡器在市行政服务中心房产登记窗
口全面启用， 我市成为河南省率先将二代
身份证读卡器运用在房屋登记中的省辖
市。从此以后，利用假身份证进行房屋登记
行为将现出“原形”。

今年以来， 市房产管理中心房屋登记
窗口在办理业务过程中， 发现和验证出了

几十起假身份证和其他非法证书（证
明），严重扰乱了正常的房地产交易秩
序。 为保证房屋登记质量，保护群众的
合法权益， 市房产管理中心利用第一
代身份证将于

2013

年
1

月
1

日起停止
使用的契机， 决定在房屋登记工作中
全面启用第二代居民身份证读卡器，用身
份证读卡器读取信息取代以往的人工查验

身份证复印件。

此举是贯彻落实《物权法》、《房屋登记
办法》、《房地产登记技术规程》等法律法规
的需要， 也是保护房地产交易双方合法权
益， 预防个别不法分子利用假居民身份证
扰乱房地产市场秩序的需要， 同时也是房
管部门提升房屋登记质量、 提高房产办事
效率的一项便民利民新举措。

实木地板铺装大解惑
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眼下正是家装旺季，业主关于
实木地板铺装的疑问特别多，比
如实木地板是否一定要打龙
骨？ 封蜡和打发泡胶处理是否
可取？铺地板前是否需要使用地板
除虫剂……本期，我们将请专家集
中解惑。

不建议采用木龙骨找平
问： 我家快铺实木地板了，听

说需要先用水泥砂浆对地面进行
找平， 但我觉得似乎成本很高，且
铺装工人之前告诉我可以用打龙
骨的木楔子来实现找平的目的，这
种方法究竟可行不可行？

专家解答：铺装实木地板确实
需要对地面进行找平。 根据《木地
板铺装验收及使用规范》 （

GB/

T20238-2006

）标准的要求，实木地
板铺装前地面的平整度需小于或
等于

5

毫米（使用两米的靠尺），在
打龙骨之前达不到这个要求的，原
则上需用砂浆找平。打完木龙骨之
后，铺装实木地板前，龙骨的平整

度则需要小于或等于
3

毫米。 因
此，如果要铺装实木地板，在打龙
骨之前最好采用水泥砂浆先找平。

铺装方式各有千秋
问：在买地板的时候，我听到

销售员介绍有好几种铺装方法，比
如打龙骨、 悬浮铺贴还有直铺等，

我想知道这些方法到底各有什么
特点？复合地板是不是选择悬浮铺
贴就可以了？

专家解答：这三种铺装方式确
实各有千秋。直铺就是用胶将地板
直接铺装在地面上，如果采用弹性
胶，可以防潮减震，不易产生响声
和缝隙，但缺点是一旦地板出现质
量问题，维修很不方便。 而且若使
用直接粘贴法，要注意使用的胶品

质是否合格，否则可能带来甲醛释
放超标的问题。

悬浮铺装法相对较简单，操作
也容易一些，维修很方便。但是，如
果地面不平或防潮处理不当，地板
铺装后很容易产生响声、出现地板
翘曲等现象。多层实木复合地板或
强化地板的变形小，环境波动对其
影响较小， 更适合采用悬浮铺装
法。

龙骨铺装法一般应用于实木
地板， 虽然也会出现响声的问题，

不过如果打钉固定，不容易产生缝
隙，也方便维修。 龙骨铺装法还可
有效增加脚感，方便装修时的复杂
布线，但成本也比较高，不适合用
于地热的环境下，而且打龙骨会占

据一部分层高，这是需要业主提前
考虑到的因素。

实木地板建议龙骨铺装
问： 我家准备装实木地板，但

觉得打龙骨铺装会占用层高，可以
采用直铺等方式吗？实木地板不一
定非要打龙骨铺装吧？

专家解答：按照国家的相关标
准， 实木地板铺装确实需要打龙
骨。 如果采用直铺的方式，不打
龙骨不打钉，地板不能固定。 等
到夏天潮湿的时候， 实木地板
开始膨胀，地板发生上下蹿动，

可能出现鼓包现象； 到冬天干燥，

地板缩缝很厉害（国家标准是板与
板之间的缝隙不超过

1.5

毫米），

十几片地板都缩缝之后，地板就会

发生蹿动，这种问题无法解决。 如
此以来，不仅业主需忍受在使用的
过程中地板容易产生响声的问题，

而且每年冬夏都要反复进行维修，

也会给自家的生活带来不便，很不
值得。

实木地板也不是绝对排斥不
打龙骨的铺装方式， 但是那就对
使用环境的要求较高。 北京地
区的含水率在

8%~12%

， 需要
保证含水率在

12%

时地板之间
没有缝隙和鼓包，也就是算出夏天
地板的膨胀量，将地板铺装得严丝
合缝。 待到冬天时，使用加湿器等
工具使空气湿度不低于

50% ~

60%

，与夏天湿度一致，这样地板
才不会发生收缩蹿动。虽然在人为
干预下，这种情况可以实现，但相
对而言操作起来比较烦琐也有一
定难度。

（支持专家： 中国林产工业协
会专家委员、国家林业局林产品检
验中心

<

长春
>

主任王军）
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“十一”期间红木销量增20%

中档产品备受青睐
刚刚过去的“十一”长假，除了旅

游市场红火之外， 红木家具市场也非
常热闹。近日，记者走访了我市各大红
木家具市场和一些企业的产品展示
厅， 发现选购红木家具的客人比平时
多得多，工作人员忙得不亦乐乎。

各大卖场生意红火
“随着我市木雕、红木产业的迅猛

发展，红木家具的知名度日益扩大，市
场‘洼地效应’逐渐显现，前来采购红
木家具和木制工艺品的客人也越来越
多。”我市一家具城的负责人说，“与去
年‘十一’长假相比，整个市场的销售
量大约增长

20%

。 ”

企业展厅应接不暇
“十一”期间，到振宇红木、明堂红

木、中信红木、旭东红木、兴成红木、双
洋红木、 苏阳红红木等企业产品展示
厅选购红木家具的客人很多， 工作人
员应接不暇。

此外， 画水镇的万家宜红木也迎
来了销售旺季，前来该企业选购、定购
产品的客人较多； 南马镇花园村的古
艺福红木客人也接踵而至， 一位来自
河南郑州的顾客一次性购买了

200

多
万元的大红酸枝家具。

中档产品备受青睐
受经济大气候的影响， 今年红木

家具市场形势不甚乐观。然而，目前销
售形势已开始渐渐回暖， 而缅甸花梨
等产品成了市场的“宠儿”。

“我认为缅甸花梨做的家具挺好
的，花纹好看，色差不大，价格不高，工
薪阶层也承受得起，蛮不错的。 ”在中国
木雕城，来自永康的胡先生对记者说。

从产品的销售来看， 缅甸花梨等
中档产品似乎“走”得更快些，需求量
也更大些， 今年红木家具市场的形势
已经开始好起来了。 （小曲）

9类装修材料部分质量存问题
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月
8

日， 北京市工
商局公布了对本市市场上
销售的室内装饰装修材料
类商品质量监测的结果。

监测结果显示， 北京室内
装饰装修材料类商品整体
质量状况良好， 但仍有部
分商品质量存在问题。

记者在不合格商品公
示名单上看到， 涉及存在

问题的商品为内墙涂料、

软管、木地板、坐便器、水
龙头、管材管件、锁具、防
水涂料等

9

类， 主要检测
水龙头的外观质量、 锁具
牢固度、坐便器冲洗功能、

木地板耐磨能力和甲醛释
放量、 内墙涂料的耐洗涮
性和耐碱性、 管材管件的
耐压能力、 软管的外观尺

寸、 防水涂料的断裂延伸
率和固体含量项目等。 不
合格产品名单中，荣丰、荣
水、帝富龙、唐三彩等品牌
名列其中。 据介绍，北京市
工商局将按照有关法律法
规对本次监测中销售不合
格商品的经销单位进行处
理。

（高国强）


